



EINWOHNERRAT

Geschäftsprüfungskommission

Pratteln, 24.08.2010

Tätigkeitsbericht der GPK zum Amtsjahr 2009 - 2010

Einleitung

Gemäss Geschäftsreglement des Einwohnerrates erstattet die Geschäftsprüfungskommission dem Einwohnerrat jeweils innert 6 Monaten Bericht über ihre das abgeschlossene Amtsjahr betreffenden Feststellungen.

Kommissionszusammensetzung

Die GPK setzte sich im Amtsjahr 2009-2010 aus folgenden Mitgliedern zusammen:

Stephan Ackermann	UG
Patrick Freund	FDP
Kurt Lanz	SP Präsident
Roger Schneider	UG
Urs Schneider	SVP Vice-Präsident
Erich Schwob	SVP
Thomas Vogelsperger	SP

Die Protokollführung erledigte Maria Burt-Poltera von der Gemeindeverwaltung Pratteln.

Sitzungstätigkeit

Die Gesamt-GPK hat sich im Berichtsjahr 2009/2010 zu 10 Sitzungen getroffen. Zusätzlich zu diesen Sitzungen haben verschiedene Sub-Kommissionen zur Vorbereitung der Sitzungen getagt.

Inspektionen und Untersuchungen

Bericht zum Amtsbericht 2008

Die Behandlung des Amtsberichts 2008 konnte bereits im Mai 2009 aufgenommen werden. An dieser Stelle dankt die GPK dem Gemeinderat nochmals für die speditive Erstellung und das unkomplizierte Verfahren bei den durch die GPK zusätzlich gestellten Fragen. Der Amtsbericht wurde an der ER-Sitzung vom 23.11.2009 behandelt und vom ER zur Kenntnis genommen.

Gemeinderätliche Kommissionen

Im Zusammenhang mit der Beratung des Amtsberichtes 2008 hat die GPK entschieden, die Entstehung der Berichte von gemeinderätlichen Kommissionen für den Amtsbericht genauer anzusehen.

Die GPK stellte keine Ungereimtheiten bei der Erstellung und Wiedergabe der Tätigkeitsberichte von GR-Kommissionen im Amtsbericht fest.

Behandlung von Referendumstexten

Die GPK ist der Frage nachgegangen, ob es gesetzliche Grundlagen über die Textsicht von Referendumstexten gibt und ob eine allfällige Frist für solche Einsichtnahmen existiert.

Eine klare gesetzliche Regelung wurde nicht gefunden.

Fehlende UVP bei der Bebauung „ANAXO“ auf dem „Bussareal“

Gemäss einem Bericht in der Basler Zeitung vom 17. Oktober 2008 soll die Buss-Immobilien und Service AG als Bauherrin für das Businesscenter Anaxo eine andere Firma angegeben haben, "um eine Umweltprüfung zu vermeiden".

Die GPK hat kein fehlbares Verhalten der Abteilung Bau festgestellt.

Handhabung Videoüberwachungsdaten

Im Zusammenhang mit der aktuellen Diskussion über „gesammelte persönliche Daten“ und dem bestehenden Reglement über die Videoüberwachung, wird die Handhabung des Datenmaterials durch die zuständigen Stellen überprüft.

Die Untersuchung ist noch nicht abgeschlossen.

Kontrolle vorhandener Kommissionsakten im Archiv der Gemeindeverwaltung

Im Zusammenhang mit aufgetauchten, älteren GPK-Akten auf der

Gemeindeverwaltung hat sich die GPK entschieden, Stichprobenweise das

Vorhandensein von älteren Kommissionsakten (GPK, RPK, BPK usw) im Archiv der Gemeindeverwaltung zu untersuchen.

Die Untersuchung ist noch nicht abgeschlossen.

Der Amtsbericht 2009 ist in Überprüfung

Der Amtsbericht für das Jahr 2009 wurde im April 2010 an die GPK abgegeben. Die GPK bedankt sich beim GR erneut für die Anstrengungen. Der Bericht dürfte in der zweiten Jahreshälfte im ER behandelt werden.

Diverses

Die Tradition der Einladung der Gemeindeverwalterin oder des Gemeindeverwalters an eine Sitzung der GPK wurde weiter geführt. Die GPK nutzte diese Einladung, um sich dem neuen Gemeindeverwalter Hr. Stefan Brauchli vorzustellen und ihn kennen zu lernen. Die Zusammenarbeit zwischen GPK und dem Gemeindeverwalter funktioniert gut. Unproblematische Fragen, die im Berichtsjahr aufgetaucht sind, konnten ohne das Einsetzen einer Subkommission geklärt werden.

Schlussbemerkungen

Die GPK wurde bei allen ihren Untersuchungen korrekt und freundlich empfangen. Wir danken an dieser Stelle allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Verwaltung und des Aussendienstes für die gute Zusammenarbeit und die von ihnen geleistete Arbeit.

Antrag

Die GPK stellt dem Einwohnerrat folgenden Antrag

Der Einwohnerrat nimmt Kenntnis vom vorliegenden Tätigkeitsberichtsbericht der GPK zum Amtsjahr 2009/2010.

Im Namen der
Geschäftsprüfungskommission
Der Präsident



Kurt Lanz